



NOTA DE PRENSA

Más de 1.000 médicos e investigadores se darán cita del 8 al 11 de octubre en el 46 Congreso Nacional de la Sociedad Española de Nefrología (S.E.N.)

MARÍA DOLORES DEL PINO Y PINO CONTINUARÁ AL FRENTE DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE NEFROLOGÍA (S.E.N.) LOS PRÓXIMOS CUATRO AÑOS

Su continuidad se hará oficial en el Congreso Nacional que comienza el viernes, tras haber sido la única candidatura presentada a las elecciones. Con ella, repite la Junta Directiva al completo

Nefróloga del Hospital Torrecárdenas de Almería, ha sido la primera mujer en ocupar la presidencia de esta sociedad científica con cincuenta y dos años de historia.

La generar en la población de una cultura de prevención ante las enfermedades renales y la potenciación del rol transversal del nefrólogo como agente clave del sistema sanitario, entre sus objetivos fundamentales

Oviedo, 5 de octubre de 2016.- La Dra. María Dolores del Pino y Pino continuará al frente de la Sociedad Española de Nefrología (S.E.N.) durante cuatro años más, después de ser la suya la única candidatura presentada a los comicios celebrados en el seno la sociedad científica. La proclamación como candidatura electa se producirá en el transcurso del 46 Congreso Nacional de la S.E.N., que comienza en Oviedo el próximo viernes, y que se extenderá hasta el martes 11 de octubre, con la presencia de más de mil médicos e investigadores. Con ella, seguirán en sus puestos todos los miembros de la Junta Directiva.

Directora de la Unidad de Gestión Clínica (UGC) de Nefrología del Complejo Hospitalario Torrecárdenas de Almería, María Dolores del Pino y Pino ha sido la primera mujer en ocupar la presidencia de esta sociedad científica con cincuenta y dos años de historia. Tras su primer mandato, la reelegida presidenta de la S.E.N. trabajará en la aplicación de un Plan Estratégico dirigido, entre otros, al objetivo de “reposicionar la figura del nefrólogo como un referente transversal, tanto en el hospital como en el ámbito extra-hospitalario, apoyado por su gran conocimiento sistémico, y justificado por el carácter multipatológico de la Enfermedad Renal”, explica.

Asimismo, del Pino y Pino trabajará para seguir potenciando la investigación en Nefrología en nuestro país, y para favorecer la atracción del talento hacia la especialidad, a través de una mayor presencia en las universidades y la proyección de una imagen más ajustada a la realidad y a las grandes oportunidades que ofrece la Nefrología, “con énfasis en la alta prevalencia de las patologías renales y de sus consecuencias, en el papel del Nefrólogo como elemento clave en la prevención, y en la importancia de la investigación”.

En el ámbito de la mejora de la atención y la contribución al sistema sanitario, la presidenta de la Sociedad Española de Nefrología, y toda su Junta Directiva, se ha marcado el objetivo de mejorar la prevención y el tratamiento integral de la Enfermedad Renal a través de un aumento de la concienciación y sensibilización social sobre las patologías del riñón. Para ello, trabajará con el objetivo de reforzar las relaciones con otras sociedades científicas y especialidades. Asimismo, pondrá en marcha un Plan de Comunicación con el que pretende reforzar la presencia de las enfermedades renales en la Opinión Pública y en los planes de salud confeccionados por las diferentes administraciones, alineando de esa forma la incidencia real –social, sanitaria y económica- de estas patologías con su percepción pública.

La Junta Directiva repite al completo

Junto a la presidenta, repetirán en sus puestos todos los miembros de la Junta Directiva de la Sociedad Española de Nefrología, compuesta por:

- Presidenta: Dra. María Dolores del Pino y Pino, jefa de Servicio/ directora Unidad de Gestión Clínica (UGC) de Nefrología de Almería.
- Vicepresidente: Dr. Manuel Macía Heras, facultativo especialista de Área (FEA) Nefrología, Hospital Universitario Nuestra Señora de Candelaria, Santa Cruz de Tenerife.
- Secretaria: Dra. Elvira Fernández Giraldez, jefa de Servicio de Nefrología, Hospital Universitario Arnau de Vilanova de Lleida.
- Tesorera: Dra. Mercedes Salgueira Lazo, jefa de Sección Área de Nefrología Clínica UGC Uro-nefrología, Hospital Universitario Virgen Macarena-Viegen del Rocío de Sevilla.

Vocales:

- Dra. Marta Crespo Barrio, médico adjunto del Servicio de Nefrología y Unidad de Trasplante Renal, Hospital del Mar de Barcelona.

- Dr. Miguel Pérez Fontan, FEA Nefrología, Complejo Hospitalario Universitario de A Coruña.
- Dr. Fernando Simal Blanco, licenciado Especialista en Nefrología, Hospital Universitario del Río Hortega de Valladolid
- Dr. Rafael García Mase, jefe de Servicio de Nefrología, Hospital de Manises de Valencia.
- Coordinadora del Comité de Selección de Trabajos: Dra. Patricia de Sequera Ortiz, FEA Nefrología del Hospital Universitario Infanta Leonor de Madrid.
- Coordinadores de Docencia e Investigación: Dr. Rafael Santamaría Olmo, FEA Nefrólogo, UGC de Nefrología, Hospital Universitario reina Sofía de Córdoba y Dr. Alberto Ortiz, jefe de Servicio de Nefrología, Fundación Jiménez Díaz de Madrid.
- Coordinador del Comité de Registro de Diálisis y Trasplante: Dr. Emilio Sanchez Álvarez, FEA Nefrología, Hospital Universitario Central de Asturias.

46º Congreso Nacional de la Sociedad Española de Nefrología SEN

Oviedo se convertirá durante cuatro días en la capital nacional sobre la investigación en materia de prevención y tratamiento de la enfermedad renal, del 8 al 11 de octubre, el 46 Congreso de la Sociedad Española de Nefrología (S.E.N.), al que asistirán más de 1.000 médicos, investigadores y especialistas de toda España y en el que participarán como ponentes expertos de talla internacional que abordarán los avances y retos en la investigación y práctica clínica de esta especialidad. Además de propiciar la puesta en común y el debate entre los profesionales, el objetivo de la S.E.N. es aprovechar este acontecimiento para la sensibilización social en torno a la Enfermedad Renal Crónica (ERC), una de las más desconocidas y sin embargo de mayor impacto socio-sanitario y económico sobre la población.

Conferencias magistrales, simposios, talleres, foros profesionales y con la industria, cursos prácticos y por supuesto las cerca de 600 comunicaciones orales completan el programa de este Congreso, en el que participarán nefrólogos españoles de prestigio internacional como Rafael Matesanz, actual director de la Organización Nacional de Trasplantes (ONT), o Fernando Cosío, nefrólogo asturiano que desde la Clínica Mayo de Minnesota lidera la investigación y práctica del trasplante de donante vivo, así como algunos de los nombres propios más relevantes de la nefrología en Europa. La conferencia inaugural estará a cargo de la también asturiana María Neira, directora del Departamento de Salud Pública de la OMS.

Algunos datos sobre la Enfermedad Renal

Se estima que en nuestro país algo más de 4 millones de personas padecen enfermedad renal crónica (ERC), de las cuales algo más de 55.000 están en Tratamiento Renal Sustitutivo (TRS). Más de la mitad (52%) están con un trasplante renal funcional; el resto precisa de la diálisis. La atención de estas enfermedades representa alrededor del 3% del gasto sanitario total en España y se estima que alrededor del 25% de los pacientes afectados ignoran su patología en las fases iniciales de desarrollo, lo que hace más complicado el tratamiento de la enfermedad, impacta negativamente en la calidad de vida del paciente e incrementa sus costes.

Para más información:

**Gabinete de comunicación de la Sociedad Española de Nefrología: Manuela Hernández /
Tomás Muriel (95 462 27 27 / 605 603 382)**